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Развитие Арктической зоны РФ — это решение проблем безопасности, экологии, недропользования, 
экономики, социального развития территории. Арктическая зона не может успешно развиваться без реше-
ния социальных вопросов. Человек — основа всего развития, без него невозможно решение глобальных 
проблем Арктики. Право становится той основой, на которой строятся все иные отношения на этой терри-
тории, именно правовой аспект является определяющим в уже сложившихся и вновь возникающих обще-
ственных отношениях в Арктике. Правовое регулирование развития территорий Арктической зоны трудно 
привести к общему знаменателю. Это возможно, законодательно закрепив особый статус Арктической зоны 
и установив особые, отличные от общепринятых, например для Центральной России, режимы охраны окру-
жающей среды, природопользования, регулирования судоходства и других. Таким образом, формируется 
особый административно-правовой режим.
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Development of the Artic region of Russian Federation is the decision of safety, ecology, economy, social 
development problems on the territory. Artic region can’t develop successfully without the decision of social 
questions. A human being is the basis of all development, without him the decision of global problems of Arctic 
is impossible. Law becomes fundamental base for building all other relations on this territory, a legal aspect is 
determining the public relations already established and new appearing in the Arctic. The legal regulation of 
development in the Artic region is diffi cult to lead to a common denominator. It could be if to assign legislatively a 
special status of the Artic zone and to set the special, different from generally accepted, for example, for central 
Russia, regimes of environmental protection, nature management, navigation regulation and so on. Thus, a special 
administrative legal regime is forming.
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